

Le lucane

Le lucane cerf-volant (*Lucanus cervus*) est un des plus grands coléoptères d'Europe. Il doit son nom à l'impressionnante paire de mandibules dont sont pourvus les mâles.

Les actions de Vevey pour la biodiversité

La Ville de Vevey accorde une réelle importance à la préservation de la faune et de la flore indigène. Le lucane, espèce vulnérable, se nourrissant exclusivement de bois mort en décomposition, les gardes forestier-es font la démarche de garder du bois mort. Ces endroits sont entretenus régulièrement, et de nouveaux morceaux sont mis en place lorsqu'il en manque.

Faune et flore

Les lucanes cerf-volant ne sont pas les seuls à profiter de ces espaces conservés. En effet, en Suisse,



Image : © Benoît Renevey

environ 6000 espèces d'insectes, de champignons, de vertébrés et de plantes dépendent des vieux arbres et du bois mort. Parmi les espèces d'insectes, vous pourrez croiser des scarabées rhinocéros (*Sinodendron cylindricum*), des longicornes (famille *Cerambycidae*), des buprestes (famille *Buprestidae*) ou encore des collemboles. Ils jouent tous un rôle prépondérant dans la décomposition du bois et la chaîne alimentaire.

De manière générale, on observe un déclin des espèces tributaires du

bois mort. Cela s'explique par différents facteurs, comme l'exploitation d'arbres trop jeunes, l'enlèvement des vieux arbres en faveur des zones de pâturage, le nettoyage encore souvent automatique après une tempête...

Contribuez à la biodiversité

Vous aussi, vous pouvez contribuer à maintenir la biodiversité en forêt en respectant les sentiers et en conservant du bois en décomposition dans votre jardin, ou en forêt !

Pour aller plus loin

- En savoir plus sur l'importance du bois mort : [Les phases de décomposition du bois \(wsl.ch\)](https://www.wsl.ch/fr/bois-mort)
- En savoir plus sur le déclin des espèces tributaires du bois mort : [Bois mort \(wsl.ch\)](https://www.wsl.ch/fr/bois-mort)